

Kritische Perspektiven
auf die Ausstellung
„Sinti und Roma
im KZ Sachsenhausen“

Wir intervenieren!
We are intervening!

Critical viewpoints
regarding the exhibition
“Sinti and Roma
in Sachsenhausen
Concentration Camp”

Zu sehen ab 14. April 2024 in der Gedenkstätte Sachsenhausen
in der Ausstellung „Sinti und Roma im KZ Sachsenhausen“ (Revierbaracke)

On view at the Sachsenhausen Memorial as of 14 April 2024
in the “Sinti and Roma in Sachsenhausen Concentration Camp” exhibition
(Infirmary Barracks)

Sonntag, 14. April 2024 um 12.00 Uhr

Eröffnung der Intervention

im Rahmen der Feierlichkeiten zum
79. Jahrestag der Befreiung der
Häftlinge des Konzentrationslagers
Sachsenhausen

Ort: Veranstaltungsraum (ehemalige
Häftlingswäscherei)

Auf Einladung der Gedenkstätte Sachsenhausen und des Bildungsforums gegen Antiziganismus haben wir uns intensiv mit der Dauerausstellung „Sinti und Roma im KZ Sachsenhausen“ von 2004 auseinandergesetzt. Wir, das sind Aktivist*innen, Wissenschaftler*innen und politische Bildner*innen – sowohl Menschen aus den Communities der Sinti* und Roma* als auch aus der „Dominanzgesellschaft“. Uns alle eint, dass wir Aufklärungs- und Bildungsarbeit über Antiziganismus – also den Rassismus gegen Sinti* und Roma* – machen.

Mit der Intervention greifen wir aktiv in die Ausstellung ein. Im Fokus stehen unsere Überlegungen zum Umgang mit rassistischer Sprache und problematischen Exponaten sowie die Sichtbarmachung des Kampfes gegen Antiziganismus nach 1945 durch Bürgerrechtler*innen und Aktivist*innen.

At 12 noon on Sunday 14 April 2024

Opening of the intervention

as part of the celebrations to mark the 79th anniversary of the liberation of the inmates of Sachsenhausen concentration camp

Venue: Event room (former inmates' laundry)

At the invitation of the Sachsenhausen Memorial and the Educational Forum against Antigypsyism, we took a close look at the permanent exhibition "Sinti and Roma in Sachsenhausen Concentration Camp" that opened in 2004. We are activists, academics and political educators – people from the Sinti and Roma* communities as well as from the "dominant society". What unites us all is the fact that we do educational work on anti-gypsyism – i.e. racism against the Sinti* and Roma*.*

With our intervention, we are actively engaging with the exhibition. The focus here is on our reflections regarding how to deal with racist language and problematic exhibits as well as the visualisation of the fight against antigypsyism by civil rights activists after 1945.

Ausstellungsort

Ausstellung „Sinti und Roma im KZ Sachsenhausen“
in der ehemaligen Revierbaracke II
Gedenkstätte und Museum Sachsenhausen
Straße der Nationen 22
16515 Oranienburg

Exhibition venue

“Sinti and Roma in Sachsenhausen
Concentration Camp” exhibition
in the former Infirmary Barracks II
Sachsenhausen Memorial and Museum
Strasse der Nationen 22
16515 Oranienburg



Ein Projekt von | a project by:



Gefördert durch | supported by:

